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海港排名第三，开赛六轮保持不
败；梅州客家排名倒数第二，开赛至今
未尝一胜，乍看之下这是一组实力悬
殊的对决，但客场作战的海港一点都
没有轻敌的理由，换句话说，恰恰是在
这种时候，更要警惕对手时刻可能出
现的反弹。

梅州是足球之乡，梅州客家的主
场五华县奥体中心称得上是中超最奔
波的客场之一，由于没有直飞的航班，
因此海港队需要先乘坐航班从上海前
往揭阳，然后再从揭阳乘坐大巴前往
五华县的酒店，车程大约在一个半小
时左右。去年，球队第一次做客梅州
挑战客家，比赛是以2比0赢了，但过
程并不轻松，在球队前往赛地的途中
就遭遇了大巴出故障的情况，导致球
员们一度不得不下车等待，当时正值
夏季战役，算上比赛在内，整个客场的

消耗相当大。
本周三，海港负责前站的人员就

已经启程前往五华县，除落实住宿事
宜外，今年球队计划是在当地租用大
巴，将球队从揭阳机场“运”至五华
县。和去年一样，海港的到来也进一
步点燃了当地球迷的热情，上赛季两
队交手后，武磊还曾更新过个人社交
媒体，其中记录了球迷们对于自己的
支持。本周日晚，五华县体育场预计
又将会是爆满的景象，而更让梅州客
家增添动力的是，赛前一天，俱乐部可
能将对外公布球衣胸前广告赞助的到
位。

上轮联赛，仅有三名外援出战的
梅州客家在客场0比0战平实力不俗
的天津津门虎，这也给海港提了个醒，
在为保级全力以赴的对手面前，海港
不能有丝毫松懈。

1比3落后的情况下完成4比3的
超级逆转，对手还是山东泰山，这无疑
令海港球迷相当满意。当然，在胜利
过后，各方也自然冷静下来重新总结
比赛，尤其是针对球队在本场比赛乃
至过去几场比赛当中出现的失球数
量、失球方式，无不体现着一点：在攻
势足球的全新战术体系建立过程中，
海港在前后两端的平衡方面也面临着
新课题。

赛季至今踢了七轮比赛，海港总
共打入15球，是联赛中进球最多的球
队，防守端有七粒失球，在联赛前六名
球队中只有沧州雄狮比海港多一球。
场均一粒失球背后，是海港在高举进
攻大旗之余所面临的现状。

除河南队和北京国安各自利用角
球和点球破门之外，海港的其他五粒
丢球过程多少有相似的地方。武汉三
镇由外援巴尔德在左路肋部突进，海
港在禁区前沿留给对手过于明显的起
脚机会致使后来的补射破门；对阵国
安的首粒丢球中，古加在起脚前身边

几无防守干扰。而与泰山一战的三粒
失球里，不乏对手有针对性的断抢后
腰和打开肋部缺口后创造的机会。

本赛季，海港在进攻端投入大量
兵力，当球队从后场建立进攻并由边
后卫进行内收时，海港在局部建立相
应的人数优势，但与此同时，边后卫内
收过后留出的身后空当也自然会成为
对手在转换时寻求的突破点。通常情
况下，海港需要由后腰进行补位，而无
论是转换时的职责分工，抑或是短时
间内需要做出的决断，其实都对球队
的整体队型和移动有极高的要求。以
对阵泰山一战为例，整个上半场几个
丢球的画面中，茹萨几乎都成为最尴
尬的一环，原因就在于此。

海港对阵国安的失球凸显了人员
磨合与呼应的欠缺，同样像对阵泰山
的失球，则被视作是球队追求全新战
术体系之后的一种“学费”，这些都值
得球队在赛后予以复盘和总结。

当然，对于一支刚刚开始尝试新
打法的中超球队来说，必然会经历一

个过程。事实上，翻看穆斯卡特过往
两年执教横滨水手的数据可以发现，
连续两年横滨水手都是J联赛中进球
最多的球队，与此同时，他们也连续两
年“保持”着场均一球的失球概率。用
强大的进攻去赢得胜利，这会是海港
本赛季各场比赛的核心思想，在围绕
这一点不动摇的情况下，海港需要尽
可能避免在转换或被对手反击时留出
太多肋部和边路空当，如若无法避免，
那么全队也要在执行力上做好高度统
一，减小在进攻端大举投入之后的防
守缺口。
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本周日晚，上海海港将在客场挑战梅州客家，对手
目前暂列倒数第二，此役设擂主场必定全力以赴。对海
港来说，上轮4比3逆转山东泰山一战可谓荡气回肠，不
过球队开赛至今已丢七球同样需引起注意。考虑到此
次客场之行旅途颇为奔波，从昨天开始，海港俱乐部已
有专人抵达赛地打点前站工作。
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旅途奔波，不容轻敌

上周末，上海滩的两场大战过后，
海港与申花两队球迷自然而然将目光

对准了本月27日即将上演的本
赛季中超首循环上海德比大
战。不过，对两支球队来说，在
相互碰面之前，首先打好本轮
比赛是一致的目标。

考虑到路途关系，海港队
计划今天启程前往比赛地五华
县。同一轮中，申花也是客场

作战，不过消耗要小许多，他们的
对手是南通支云。从比赛日程来

看，申花与南通支云一战是在周六晚
进行，而海港将在周日晚于较为闷热
的五华县挑战梅州客家。

海港队目前的状态还算不错，上
轮中，外援前锋古斯塔沃首开纪录，

收获自己加盟海港后的处子球；中场
外援奇塔迪尼打入了本队第二粒进
球。虽然整场比赛消耗不小，但上一
轮和本轮之间，球队有六天时间休整
备战。相较赛季初，海港在人员完整
度上有了极大改观，不过边后卫王振
澳已经累积三张黄牌在身，再得一张
黄牌的话就将自动停赛一场。

漫长的赛季中，无论是对阵梅州
客家还是德比大战，都是一样价值3
分的比赛，而从整个积分榜的形势来
看，目前排名第二的成都蓉城也保持
着良好的势头，联赛最终悬念如何，还
远远没有到答案揭晓的时候。

有意思的是，本周末上海将迎来
F1上海大奖赛的争夺，本周中，来自
F1阿什顿马丁车队的车队大使杰西
卡·霍金斯到访海港俱乐部，在等待海
港训练结束后，杰西卡与主教练穆斯
卡特进行了短暂交流，海港给杰西卡
准备了印有她名字的21号球衣作为
礼物（“21”为杰西卡赛车车号），奥斯
卡还拿出了一双自己的签名球鞋送给
杰西卡作为礼物，作为回礼，杰西卡也
给队员们准备了车队T恤。对于足球
与赛车的跨界碰撞，以及自己平时的
开车习惯，武磊幽默回应。“我是开慢
车的，我觉得这可能跟性格有关，尽管
我在球场上可能属于前插速度型，但
是平时生活当中可能就比较慢一些。”
武磊同时表示自己本来是很想去现场
观看F1赛事的，可惜由于周日的客场
比赛，自己没有办法前去观看。“之前
从来没有去过，今年其实是很有机会
可以去现场观看的，但是看了赛程之
后就挺遗憾的，因为是个客场，所以就
没有机会了。”

错过F1，武磊有遗憾
“我是开慢车的，我觉得可能跟性格有关”

减少丢球，新体系带来新课题

新赛季中超实行五外援可同时出
场的政策，到目前为止，海港有两场比
赛中安排过五外援同时登场，分别是客
场对阵北京国安的后20分钟，以及主场
对阵泰山的首发阵容。考虑到月底就
将迎来与上海申花的同城德比，外界纷
纷猜测，这或许是穆斯卡特在检验与磨
合名义上的最强阵？还真不一定。

诚然，穆斯卡特在执教横滨水手
时经常会用满队中的外援，不过主帅
在被问及这一问题时只是开玩笑般表
示“那是因为其他球队的外援受伤
了”，但很快他就认真作答：“我们不会
过多在意队员的国籍、年龄或者名气，
而是看他能够为团队带来什么。”

与上赛季相比，海港外援的出场
时间有了大幅提升，在外援位置和类
型上也有了一些不同。比较明显的一
点是，球队在中场拥有奥斯卡、茹萨和
奇塔迪尼三名外援，三人都具备了组
织和防守能力，其中奥斯卡作为队长，
依旧是球队的进攻核心，然而在茹萨
与奇塔迪尼加盟后，奥斯卡可以将更

多精力投入到前场，而非一味地回撤
拿球组织再向前推进，这会在极大程
度上减轻他的体能消耗。茹萨能攻善
守，奇塔迪尼随着比赛的增多，状态也
呈现持续走高的态势。

不过，无论是对阵国安还是对阵
泰山，海港的巴西三中场都给人一种
尚需磨合的感觉，尤其是在防守端，茹
萨与奇塔迪尼之间的协作、分工都不
算特别明显，这也导致球队在五外援
在场情况下，失球数其实一点不少，哪
怕在中场节奏的掌控方面，海港要更
占优势一些。目前的海港队中，奥斯
卡与巴尔加斯的位置比较稳固，后者
是前场为数不多能够提供突破和个体
对抗的球员，至于古斯塔沃是否出场，
一来要看他的个人身体状态，二来则
是教练组的战术需要。

这种情况下，海港未来的比赛中
是否会让五外援成为一种常态就变得
不一定了，毕竟如果有外援坐上替补
席其实也算是一种变招。当然，也不
排除穆斯卡特会继续在一些场次中让

五外援阵容继续磨合的可能，一方面
当这五人同时在场时，球队的确具备
强大的控制力；另一方面，下半赛季还
有亚冠任务，届时外援的发挥也必
将成为关键因素。对海港的本
土球员来说，也同样要积极
参与竞争，包括蔡慧康、
杨世元、徐新、沈子贵、
冯劲、李圣龙等中前
场的球员，随时都
要做好进入首
发 或 替 补 登
场的准备。

五外援成常态？不一定
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